

Построение Большой Европы: проблемы и возможности



Дискуссия. 20 мая 2014 года
Санкт-Петербург

Санкт-Петербургский
Гуманитарный
университет профсоюзов



St. Petersburg University
of the Humanities
and Social Sciences

**ПОСТРОЕНИЕ БОЛЬШОЙ ЕВРОПЫ:
ПРОБЛЕМЫ И ВОЗМОЖНОСТИ**

Дискуссия в СПбГУП
20 мая 2014 года

**BUILDING OF GREATER EUROPE:
CHALLENGES AND OPPORTUNITIES**

Discussion in SPbUHSS
May 20, 2014

Выпуск 2



Санкт-Петербург
2014

ББК 66
П63

П63 Построение Большой Европы: проблемы и возможности : дискуссия в СПбГУП, 20 мая 2014 г. = Building of Greater Europe: challenges and opportunities : Discussion in SPbUHSS, May 20, 2014 : Вып. 2. — СПб. : СПбГУП, 2014. — 236 с., ил.

ISBN 978-5-7621-0790-7

В сборнике опубликованы материалы дискуссии, состоявшейся в Санкт-Петербургском Гуманитарном университете профсоюзов 20 мая 2014 года. Участники встречи — известные европейские политики и ученые: премьер-министр Франции (2005–2007) и министр иностранных дел (2002–2004) Д. де Вильпен, министр иностранных дел России (1998–2004) И. С. Иванов, министр иностранных дел Испании (2004–2010) М. Моратинос, заместитель министра иностранных дел РФ А. Ю. Мешков, Чрезвычайный и Полномочный Посол Испании в РФ (2008–2011) Х. Марк, член-корреспондент РАН, ректор СПбГУП А. С. Загесоцкий.

Рассмотрены проблемы формирования Европы без границ на основе политического и экономического сотрудничества. Особое внимание уделено преодолению противоречий в вопросах безопасности, построения общего энергетического, образовательного, финансового и инвестиционного пространства.

Начало данной дискуссии с тем же составом участников было положено в Университете Помпеу Фабра (Барселона, Испания) 17 апреля 2013 года.

Адресовано студентам и преподавателям высших учебных заведений, а также широкому кругу читателей.

This collection of published materials comprises debate results at St. Petersburg University of the Humanities and Social Sciences on May 20, 2014. Among the debate participants were renowned European politicians and scientists: Prime Minister of France (2005–2007) and Minister of Foreign Affairs (2002–2004) Dominique de Villepin; Minister of Foreign Affairs of the Russian Federation (1998–2004) I. S. Ivanov; Minister of Foreign Affairs of Spain (2004–2010) M. Moratinos; Deputy Minister of Foreign Affairs of the Russian Federation A. Yu. Meshkov; Ambassador Extraordinary and Plenipotentiary of Spain in the Russian Federation (2008–2011) J. March; corresponding member of the Russian Academy of Sciences, President of St. Petersburg University of the Humanities and Social Sciences A. S. Zapesotskiy.

During the debates, there were considered the challenges of creating Europe without borders based on political and economic cooperation. Particular attention was given to overcome contradictions in security, and to build a common energy, educational, financial and investment space.

There was initiated the debate with the same participants at the University Pompeu Fabra (Barcelona, Spain) on April 17, 2013.

The collection is recommended to students and faculty members, as well as to non-specialist audiences.

ББК 66

ISBN 978-5-7621-0790-7

© СПбГУП, 2014

СОДЕРЖАНИЕ

Участники дискуссии	7
Дискуссия	8
А. С. Запесоцкий, член-корреспондент РАН, ректор СПбГУП	8
Хуан Антонио Марк, Чрезвычайный и Полномочный Посол Королевства Испания в России (2008–2011)	12
Доминик де Вильпен, премьер-министр Французской Республики (2005–2007), министр иностранных дел Французской Республики (2002–2004)	14
А. Ю. Мешков, заместитель министра иностраннных дел Российской Федерации	23
Мигель Анхель Моратинос, министр иностранных дел и международного сотрудничества Королевства Испания (2004–2010), Почетный доктор СПбГУП	30
И. С. Иванов, министр иностранных дел Российской Федерации (1998–2004)	36
Подписи к фотографиям	65